
 

 

 

Date Lundi 11 mars 2024  Horaires 18h15-20h15 
 

 

 

Présents Excusés Absents 

Bisson Stéphane (directeur) 

Chloé Catillon, Lucile Bassetti, Agnès 

Barbanchon, Laurent Demon, Isabelle Picard 

Michaelle Blainville Laurie Perrette Lalande,  

enseignants 

 Mme Quesnel, Mme Roy, Mme Jaglin, 

Mme Gautier, Mme Barrett, Mme Leneveu, 

Mme Séon, Mme Lemarois, parents élus 

Mme Duclos Pégeault, mairie 

 

Mme Brunel (IEN) 

M Saint (maire) 

Mme Jolivel 

(adjointe) 

 

 

 

 

 

 

Ordre du jour 

 

● Organisation de la semaine scolaire 

● Effectifs actuels et prévisions 

● Projets des classes à venir et bilan des projets déjà effectués  

● Classe découverte CE2/CM1 et CM1/CM2  

● Semaine olympique et paralympique 

● Coopérative scolaire  

● Travaux 

● Sécurité  

● Informations et questions diverses des parents 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Circonscription Caen Ouest  

 

COMPTE RENDU – CONSEIL D’ECOLE N° 2 

Ecole Marguerite Montagne Eterville 



 

 

 

Relevé de conclusions 

 

Sujet Discussion / décision 

Organisation de la semaine scolaire 

   
  Organisation actuelle 

 

 
Semaine de 4 jours de 6h, régime dérogatoire 

 

Vote du maintien en 
régime dérogatoire  

 
Pour : 13 
Contre : 0  
Les parents élus souhaitent communiquer avec les parents 
d’élèves avant validation. 
 

Vie scolaire 

 

Effectifs 
 

 
Actuellement 126 élèves inscrits avec 1 arrivée en PS 
aujourd’hui. 
 
Prévision pour la rentrée prochaine : 131 (départ de 13 
CM2, arrivée de 18 PS) 

.  

Projets des classes 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Projets des classes 
2023-2024 

 

 

-Toute l’école : 

• Participation à la semaine du court métrage avec diffusion 
de plusieurs programmes de courts métrages le mardi 26 
mars (horaires et programmes variables selon les classes). 
Les parents seront conviés. 

 
• SOP (semaine olympique et paralympique) se déroulera du 

2 au 5  avril sur la thématique de la célébration des jeux et 
des athlètes du monde entier. Dans le cadre de la 
promotion des Jeux olympiques et paralympiques 2024 à 
Paris, les élèves de l’ensemble des classes de l’école 
primaire auront une pratique renforcée du sport et 
aborderont des thèmes autour des valeurs de l’olympisme. 

Organisation d’une olympiade autour du nombre « 2024 » 

 

 

• Projet « Comédie musicale » en vue du spectacle de fin 
d’année. Mme Picard présente le projet de spectacle 
musical chanté et dansé. Thème : 2050 à Etervillepolis 



• Semaine de la biodiversité du 8 au 12 avril (ateliers, 
bricolages, plantations). Marché de printemps le Dimanche 
14 avril matin. 

 

- Maternelle :  

 
 Classes de Mme Catillon et Mme Bassetti  

• Sortie de fin d’année au viaduc de la Souleuvre le 21 juin 
(parcours pieds nus le matin et accrobranches l’après-
midi). 

• Projet tennis : de la cour au court (6 séances les mardis 
matins), coût final pour l’école : 180€, 300 € pris en charge 
par génération 2024 

• Piscine pour les MS/GS de Mme Bassetti, dates modifiées 
à cause de contraintes de transport, 6 séances au lieu de 
12. 

 
- Elémentaire : 
 

  Du CP au CM2 :  
 

• Marathon de l'orthographe en faveur d’une association 
(Valentin Haüy). Pour cette action de solidarité, les enfants 
ont un nombre de mots à apprendre adaptés à leur classe 
d'âge ainsi que des sponsors à trouver (famille, amis, ...). 
La dictée a eu lieu le 12 février, bilan de l’action : 
Plus de 1300 € de dons reçus. 

 
 

• Des créneaux  piscine  (piscine du Chemin Vert) ont été 
attribués à l’école : 

- du 15 mars au 12 avril (5 séances)  pour les classes 
de Mme Bassetti et M Bisson les vendredis de 
10h25  à 11h (horaires dans l'eau)  

- du 19 avril au 14 juin (6 séances)  pour les classes 
de Mmes Barbanchon et Picard les vendredis  de 
10h25 à 11h (horaires dans l'eau). 

- Le 24 mai, Mme Bassetti accompagnera Mme 
Barbanchon à la place de Mme Picard 

 

• EPS : au gymnase de Carpiquet : Les classes de Mme 
Barbanchon et de M Demon y sont allées en période 2. 
Suite à des problèmes de chauffage, il nous a été 
impossible de nous y rendre lors de la période 3. 
Nous allons essayer d’y retourner en période 4 
 

• Danse contemporaine avec Lydie Marais Balthus, 6 
séances pour les CE1/CE2 et les CM1/CM2 en période 2 ; 
6 séances pour les CP/CE1 et CE2/CM1 en période 3 

 
 

 



 Classes de cycle 2 (Mme Barbanchon et M. Demon) 
 

• Permis piéton: CE2, date à fixer 
• Correspondance entre la classe de Mme Barbanchon et la 

classe de Mme Lavau-Vadée de l’école de Fontaine 
Etoupefour, une rencontre a eu lieu à l’école d’Eterville le 
20 février. Dégustation de crêpes, jeux, chants, danses, 
pique-nique et jeux de société. A la fin d’année, la classe 
d’Eterville ira à Fontaine pour leur rendre visite à leur tour. 

• Initiation au golf pour la classe de M Demon (18 et 25 juin/ 
2 juillet 2024) 

• Visite de la tapisserie de Bayeux le mardi 19 mars avec un 
temps autour du hêtre pleureur du jardin botanique. 

• Visite à la forêt de Grimbosq, en lien avec la biodiversité (4 
juin) 

• Mise en place d’un terrarium avec des escargots  
• 100 jours d’école en CP/CE1 : activités et ateliers autour 

du nombre 100 
 

 Classes de cycle 3 (Mme Picard et M. Bisson/Mme Perrette 
Lalande) 

 
• Cross du collège : reporté sine die. Aura lieu ou pas. 
• Découverte du collège de Verson (CM2) : en attente 

d’informations de la part du collège. Journée porte ouverte 
le Vendredi 5 avril pour avoir un premier contact avec les 
familles. 

• Permis piéton : à programmer pour les CE2  
• Permis Internet  CM2 : à programmer 
• Projet « école et cinéma ». Les enfants se sont rendus 

deux fois déjà au cinéma Lux. Une dernière séance est 
prévue le 2 avril pour visionner  « chantons sous la pluie ».  
 

• Projet d'éducation artistique et culturelle avec le 
conservatoire de Caen, projet apassionato : 6 interventions 
et 2 représentations ont déjà eu lieu, restent 3 interventions 
et 1 représentation en juin. 

 
• Classe découverte à Saint Pair sur mer avec traversée de 

la baie du Mont Saint Michel et journée à Jersey (visite, 
repas typique) du 21 au 24 mai. Le budget est toujours à 
finaliser en fonction des options retenues à Jersey. 

 
Pour le moment, le coût d’hébergement est de 9074€, le 
coût de transport est de 2116€. Le transport par bateau 
plus les visites et repas sur Jersey devraient coûter entre 
3000 et 4000€, soit un total d’environ 14500 €. 
 

• Watty : Deux ateliers ont eu lieu, un dernier se tiendra le 28 
mars (sensibilisation aux économies d’énergie et 
ressources) Les classes ont également bénéficié d’une 
animation complémentaire : devenir des Smartphones le 
16 février 
 



• Participation à la semaine de la presse et des médias dans 
l’école du 18 au 23 mars 

 

• Projet Nage libre pour la classe de Mme Picard, courant 
juin. Ils iront à Hermanville nager dans la mer. Le matin 
sensibilisation à ce qu’on trouve sur la plage puis 
apprentissage des gestes de secours et nage en pleine 
mer l’après-midi avec des combinaisons. 

 
 

Manifestations à venir 

 
• Carnaval: samedi 6 avril 2024, départ à 10h30  
• Marché de printemps le 14 avril 
• Fête d'école: 28 juin au soir  

 

    Coopérative scolaire 

• Point COOP avec Mme Barbanchon 

Reste 7722,63€ mais un chèque d’acompte sur le séjour 
de 2722,20€ n’est pas encore débité. Reste donc 5000,43€ 
sur le compte actuellement. 

Travaux 

Travaux effectués 

 

• Suppression et rénovation des bacs potagers, ajout de 
jardinières sur le plan incliné. 

• Comblement de l’espace autour de la structure en 
maternelle 

• Installation d’un bloc porte en maternelle 

• Installation d’une nouvelle balançoire en maternelle 
 

Travaux demandés 

• Installation panneau de basket 

• Réparation de la porte de secours de la salle de garderie. 
Réponse mairie : le devis est en mairie et on attend la 
signature du maire. 

• Installation de bancs dans la cour élémentaire 

• Traçage de marelles sous le préau en élémentaire et dans 
la cour de la maternelle (marelle + circuit vélos) 

 

Sécurité 

Sécurité générale 

• Un exercice PPMS intrusion a eu lieu lors de la période 2, 
c’est le choix de se cacher qui a été testé. Le bilan de 
l’exercice a été positif. 

• Deuxième exercice incendie reporté au lundi 18 mars 

• Un exercice PPMS risque majeur sera réalisé en période 4 
 



Sécurité des 
personnes 

• En cas de risque lié à la santé ou à la sécurité des enfants, 
un registre de santé et sécurité au travail est à disposition 
de tous les usagers de l’école, dans lequel ceux-ci peuvent 
consigner les risques observés. 

Questions et informations diverses 

   

Pourquoi les tarifs de la cantine et de la garderie ont-ils augmenté 
cette année ? 

• Une réponse a été faite au conseil du 26 juin : « M. le 
Maire répond à une interrogation de parent sur 
l’augmentation du prix. Il explique que l’inflation était de 5% 
l’an dernier et que API va augmenter ses tarifs de 10% à la 
rentrée. Il se voit dans l’obligation de répercuter la hausse 
des prix » 

Réponse : 50% charge des parents / 50% charge mairie 
pour les coûts des repas.  

Quid de l'étude sur les tarifs avec le quotient familial ? Est-il 
possible de connaître les résultats de cette étude ? 

• Voir réponse de Monsieur SAINT. Peu envisageable car 
salaires assez élevés à Eterville, beaucoup de familles 
seraient perdantes. 

Des parents souhaiteraient savoir s'il serait possible de mettre en 
place le prélèvement automatique pour le paiement de la cantine 
et de la garderie. 

• Après renseignements pris auprès de la Trésorerie, c’est 
possible mais cela doit concerner une majorité des parents 
(plus de 15 familles). Information donnée aux familles dès 
que possible. 

Concernant la garderie, beaucoup de parents trouvent le prix 
élevé par rapport à d'autres communes d'autant qu'il n'y a pas 
d'aide aux devoirs. Est-il envisageable de proposer un forfait au 
mois ou à la semaine ?  

Réponse : Oui c’est possible mais il reste quand même quelques 
parents qui arrivent plus tard que prévu donc ils seraient 
refacturés derrière pour compenser. 

Parents : le tarif pourrait il être meilleur si forfait au mois ? tarif 
dégressif ?  Réponse : demande transmise en mairie. 



 

Les parents souhaiteraient que soit proposé l'aide aux devoirs à la 
garderie ? Peut-on réfléchir à une solution ? Un volontaire en 
service civique ? 

• Fourniture d’un gouter, ce qui n’est pas le cas dans 
d’autres communes. Cela reste un service proposé qui 
n’est pas obligatoire. 

• Il est compliqué de mettre en œuvre l’aide aux devoirs par 
manque de place (1 seule salle). Actuellement les enfants 
peuvent faire leurs devoirs (pas d’obligation). Le personnel 
veut bien les aider, ce qui est déjà le cas pour une dictée 
ou une lecture mais ne veut pas porter une responsabilité 
quelconque sur les résultats des enfants. Ce n’est pas 
dans leurs attributions. Certains parents considèrent que 
les devoirs faits à la garderie sont acquis donc rien n’est 
revu à la maison. Pas de personnel compétent pour le 
moment. 

• Service civique ou embauche entrainerait une 
augmentation du prix de la garderie.  

(Mme Gautier : les services civiques ne coûtent qu’une 
partie à la mairie car prise en charge importante de l’état. 
L’idée serait d’aider les enfants mais pas de leur donner 
des cours. Pour les enfants qui rentrent tard chez eux cela 
serait une aide appréciable.) 

Réponse : la demande et des informations vont être 
transmises à la mairie pour voir ce qui peut être proposé. 

 

On nous a sollicité pour que soient évoquées les conditions de 
surveillance pendant les récréations et durant les pauses 
méridiennes, il semblerait que l'on crie sur les enfants. 

• Les enfants étant parfois turbulents, pour se faire entendre 
d’un bout à l’autre de la cour, il faut élever la voix. Il faudrait 
interroger l’équipe enseignante pour savoir si la question 
est la même sur les récréations sous leur responsabilité. 
Les enseignants confirment le nécessité de s’exprimer 
fortement dans certaines circonstances de surveillance de 
cour. 

Précision d’une maman: cela concerne plus le rang de la 
maternelle pour accéder à la cantine. Un des personnels 
aurait une façon de parler aux enfants non adéquate. 

 

 

 



 

Comment sont distribués les diplômes à la cantine et sur quels 
critères ? On nous interroge car des enfants ne comprennent pas 
toujours pourquoi malgré qu'ils aient goûté ou qu'ils se soient bien 
tenus, ils n'ont pas le fameux graal. 

• Concernant les diplômes à la cantine, cela a été mis en 
place par API sans concertation avec la Mairie. De mon 
point de vue, je n’aime pas le mot diplôme surtout dans 
une cantine où le temps est plutôt consacré à la détente. A 
la suite d’une réunion avec Sandrine, Jeanine et 
Stéphanie, il ressort que cette distribution de diplôme est 
abandonnée tant à la maternelle (où cela n’a absolument 
pas sa place) qu’à l’école élémentaire.  

• Une charte de bonne conduite est signée à la rentrée, il n’y 
a pas lieu de rajouter quoi que ce soit. Jeanine m’a indiqué 
que malgré tout il y avait eu du positif dans l’attitude des 
enfants. Il ressort de cette réunion que l’on peut réfléchir à 
la mise en place de quelque chose en concertation avec 
les enseignants et les parents (ex. rajout d’un ou deux 
articles dans la charte signée en début d’année). Ceci pour 
une application à la prochaine rentrée. 

 

Les sonnettes des deux écoles sont inaudibles pour les 
enseignants, peut-on imaginer trouver une solution pour résoudre 
cette problématique ? 

• Voir avec Mr Saint. Suggestion : dans certaines écoles, ce 
sont des airs de musique.  

L’école indique ne pas disposer de personnel dédié à 
l’ouverture des portes. Cette charge repose donc sur les 
enseignants qui sont en classe et qui sont donc contraints 
de laisser leurs élèves pour ouvrir, ce qui implique parfois 
une légère attente, merci aux parents d’en tenir compte. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Emargement 

 

Nom Signature Nom Signature 

M Bisson P Mme Séon  P 

Mme Catillon P Mme Gautier  P 

Mme Bassetti P Mme Peslier   

Mme Barbanchon P Mme Quesnel  P 

M Demon P Mme Le Marois  P 

Mme Picard P Mme Duclos Pegeault P 

Mme Martin   Mme Jolivel  

Mme Limin   M Saint  

Mme Roy  P Mme Blainville P 

Mme Barrett  P Mme Perrette Lalande P 

Mme Jaglin  Mme Leneveu P 

 
 


